

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL H. CONSEJO ACADÉMICO DE LA ESCUELA DE BACHILLERES, FECHA 31 DE AGOSTO DE 2022.-----

En el Patio Principal de las Instalaciones de la Ex-prepa Centro, ubicado en 16 de septiembre #63, Col. Centro siendo las 16:35 horas del 31 de agosto de 2022, inicia la Sesión Extraordinaria del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, presidiendo el M. en ED. Jaime Nieves Medrano, Presidente del H. Consejo Académico. Bajo el siguiente orden del día: I. Lista de asistencia y declaración de quórum. II. Presentación del 4to Informe anual del Director. -----

Se encuentran presentes los siguientes Consejeros: Mtra. Judith Ramírez Martínez, Consejera Universitaria Catedrática; Mtra. Laura Mireya Almeida Pérez; Mtra. Claudia Reyes Bravo, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Diana Luz Pérez Hernández, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Indira Perrusquía de Carlos, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Fátima Santamaría Hernández, Consejera Académica Catedrática; Mtro. Juventino Suárez Martínez, Consejero Académico Catedrático; C. Isis Miranda Sánchez Herrera, Consejera Universitaria Alumna; C. Danna Fernanda Zúñiga Escobar, Consejera Universitaria Alumna; C. Ana Lucía Cruz Castro, Consejera Académica Alumna; C. Valeria García Arias, Consejera Académica Alumna; C. Leslie Mariela Hernández, Consejera Académica Alumna; C. Andrei Hipólito Godoy, Consejero Académico Alumno; C. Jesús Manuel Nieves Rojas, Consejero Académico Alumno; C. Victoria Lilian Robles Vargas, Consejera Académica Alumna; y la M. en C. Rita Ochoa Cruz, Secretaria del H. Consejo Académico, Quien da Fe. -----

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Buen día a todos los presentes, antes de comenzar con la sesión de Consejo, les damos la bienvenida a las autoridades que nos acompañan para este evento. Se encuentran con nosotros: la Doctora Margarita Teresa de Jesús García Gasca, Rectora de la UAQ, agradecemos la presencia también del Maestro José Alejandro Ramírez Reséndiz, Secretario de Contraloría; el Maestro Luis Alberto Fernández García, Secretario Particular; la Doctora Margarita Espinoza Blas, Directora de Desarrollo Académico; se encuentra con nosotros en representación de la Doctora Martha Elena Soto Obregón, la Maestra Viviana Rodríguez Montes, Secretaría de Educación Pública del Estado de Querétaro; esta también con nosotros la Mtra. Ma. Guadalupe Perea Ortiz, Secretaria de Vinculación. Agradecemos la presencia de los Directores que nos acompañan en este momento: el Doctor Martín Vivanco Vargas, el Doctor Edgar Pérez González, la Maestra Judith Valeria Frías Becerril, la Doctora Cinthia Lorena Amayo Llano, la Doctora Gabriela Xicoténcatl Ramírez, el Doctor José Guadalupe Gómez Soto, la Doctora Adelina Velázquez Herrera. Se encuentra en este recinto también: el Maestro Eduardo Elías Pozas, el Maestro José Antonio Gerardo Velázquez Cabrera, Secretario Administrativo. Agradecemos también la presencia de nuestros Consejeros Universitarios: la Maestra Judith Ramírez Martínez, la C. Isis Miranda Sánchez Herrera, Consejera Alumna; la C. Danna Fernanda Zúñiga Escobar, también Consejera Universitaria Alumna. Agradecemos la presencia de los Coordinadores de las diferentes modalidades y Planteles de la Escuela de Bachilleres, así como los responsables de las diferentes Áreas Administrativas y el Jefe del CEEMS, Docentes y alumnos que nos acompañan tanto de forma virtual como presencial, agradecemos el tiempo que se han tomado para asistir a esta sesión de Consejo”.-----

I. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM. M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Hoy, miércoles 31 de agosto, damos inicio a la sesión extraordinaria de nuestro H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, en los términos de la convocatoria emitida. Le comento al pleno que el pase de lista de nuestros Consejeros Académicos, tanto Docentes como Alumnos, se hizo en lo económico, por

lo que les informo que contamos con la presencia de nuestros doce Consejeros Académicos; de forma presencial tenemos a nueve y de forma virtual a tres, por lo que certifico en este momento que tenemos quórum legal para desarrollar esta sesión extraordinaria”. -----

II. CUARTO INFORME DE ACTIVIDADES DE LA DIRECCIÓN DE LA ESCUELA DE BACHILLERES POR PARTE DEL MAESTRO JAIME NIEVES MEDRANO DIRECTOR DE LA ESCUELA. M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Nuestro único punto en el orden del día es el cuarto informe de actividades de la Dirección de la Escuela de Bachilleres por parte del maestro Jaime Nieves Medrano, Director de la Escuela, adelante maestro”.-----

M. en ED. Jaime Nieves Medrano: “Quiero agradecer la presencia de nuestra Rectora y de cada una de las personas que nos acompañan esta tarde en este recinto. Lo que vamos a presentar es un trabajo Directivo, un trabajo que involucra a cada uno de nosotros, son resultados del esfuerzo y trabajo de todos los que conformamos la Escuela de Bachilleres. Estamos cumpliendo con uno de los compromisos que tiene la Universidad Autónoma de Querétaro que es estar presente en cada una de las comunidades. La Escuela de Bachilleres actualmente está en más Municipios del Estado de Querétaro, contamos con veintiún Escuelas Incorporadas, por lo cual tenemos presencia en dos Municipios adicionales: en el Municipio de Cadereyta y en el municipio de Tequisquiapan. Actualmente, contamos con once Planteles en el sistema Escolarizado, cinco en el Bachillerato Mixto y próximamente estaremos también en el Municipio de Toluca con un Plantel más para este Bachillerato Mixto. En la actualidad tenemos 7,923 alumnos inscritos, tanto en el Bachillerato Escolarizado como en el Mixto, además de las Escuelas Incorporadas que nos da un total aproximadamente de 9,700 alumnos inscritos en el Bachillerato. Nosotros en el año 2018 tuvimos 7,478 alumnos y en el año 2019 7,532, en el año 2020 tuvimos 8,191, en el año 2021 hubo 8,314 y ahorita por la situación de la pandemia tuvimos 7,923 alumnos inscritos, hemos tenido una ligera disminución. Con respecto a la Planilla Docente, de los maestros que están adscritos en la Escuela de Bachilleres actualmente son 231, tenemos maestros de las diferentes facultades que también están aquí con nosotros, de los cuales 126 cuentan con Licenciatura, 94 con Maestría y 11 con Doctorado, de estos 231 Maestros adscritos 107 son por honorarios 31 de tiempo completo y 93 de tiempo libre. Este informe, lo hemos dividido en 4 ejes: Académico, Tecnológico, Cultural y Deportivo y RAEST. Del eje Académico, nosotros en 2018 hace 4 años que inicio la Administración, el puntaje para ingresar a la Escuela de Bachilleres en la zona urbana que es la más poblada donde se concentra el 60% de nuestros estudiantes era de 42.56 puntos. A partir de que comenzamos la administración, planeamos un curso propedéutico de forma virtual que igual para el siguiente año 2019 se puso en práctica y el puntaje de 42.56 subió a 47.37 puntos, ahí fueron 5 puntos de mejora a partir de este curso. En el 2020, siguió subiendo este porcentaje y llegamos a 50.35. En el 2021 hubo un crecimiento de 50.35 a 50.53, desafortunadamente en 2022 bajo 1.6 puntos y llegamos hasta 48.93. Contamos con 4 Planteles que a partir del 2018 abrimos comenzando con: el Plantel Jalpan, posteriormente el Plantel de Amealco, después el Plantel Pinal de Amoles y este año hemos implementado el Plantel Huimilpan, además en estos planteles subimos de un grupo a dos grupos. Además, en este año la Escuela de Bachilleres tuvo la fortuna de tener 9 tiempos completos nuevos, de los cuales en el primer concurso tuvimos a 5 profesores y en el segundo concurso a 4 profesoras. Como un reconocimiento al trabajo de la trayectoria de nuestros profesores, a partir del año pasado quisimos entregar un pequeño reconocimiento el cual es una medalla, esta medalla se les entregó a los profesores que cumplen 15, 20 y 25 años, en esta ocasión son 8 profesores galardonados con esta medalla. A los profesores que tengan 10 años o más, van a recibir una medalla a lo largo de cada año en cuanto vayan cumpliendo alguno de estos años antes mencionados. En este año también se recibió el premio Xahni

para el año 2020 y 2021; uno de los grandes logros es la creación y aprobación del Bachillerato Virtual, también contamos con dos modalidades de Bachillerato, el Bachillerato Escolarizado y el Bachillerato Semiescolarizado o Mixto, pero en este año fue aprobado el Bachillerato Virtual, el cual continuamos trabajando con el material que tenemos. También contamos con el apoyo por parte de diferentes instancias de la Universidad para que finalmente se diera un logro añorado por muchos años por nuestros profesores, desde el siglo pasado podríamos hablar de esto. Ya la Doctora Concepción Hernández soñaba con que tuviéramos un Centro de Investigación, en esta ocasión lo que se logró fue la creación de un Centro de Estudios sobre Educación Media Superior (CEEMS-EB), es un logro muy importante para la Escuela de Bachilleres dentro del cual tenemos 7 proyectos registrados y también tenemos un Grupo Colegiado ya registrado y 2 se encuentran en proceso para el Campus Amealco y Jalpan, estos son los nuevos Grupos Colegiados que vamos a inscribir. A partir del mes de abril de este año, la Escuela de Bachilleres ya está trabajando de forma presencial en las tres modalidades; es decir, la presencial, la Semiescolarizada que todavía estaba vigente y el Bachillerato Mixto, porque para cada una de estas opciones educativas, se estuvo creando el material necesario para poder ofertar. También para estar trabajando con los Planteles Norte y Sur se estuvo trabajando en la configuración de los grupos para trabajar en la modalidad híbrida; en el Plantel Norte no tuvimos mayor complicación porque ahí logramos contar con antenas de Infinitum, no así en el Plantel Sur que contábamos únicamente con la red UAQ y se llegaba a bloquear frecuentemente. Este año también se realizó la aplicación de la prueba Planea EMS 2022, los resultados se llegan a publicar en el mes de septiembre para poderles comunicar el análisis de cómo llegamos a quedar, sin embargo, la Doctora Martha Elena Soto Obregón tuvo a bien al momento de tomar posesión de la Secretaria de Educación del Estado, planear una prueba de diagnóstico para saber cómo estaba la Educación Media Superior en el Estado de Querétaro, de tal manera que se aplicó una prueba que fue Evaluación de Aprendizajes; en esta prueba lo que se está evaluando es el nivel que se encuentra entre los alumnos, afortunadamente en Escuela de Bachilleres se contó con los mejores resultados a nivel Estatal dentro de esta prueba. La Escuela de Bachilleres no cuenta de momento con una certificación de manera oficial, nosotros estamos trabajando dos puntos, uno de ellos es el ingreso a la Licenciatura es un punto muy importante, un Bachillerato Propedéutico que constantemente estamos renovándonos en ese sentido, de tal manera que en este año 2022-2 10,562 aspirantes de las diferentes Licenciaturas de la Universidad, 4,024 alumnos fueron aceptados, de estos son aproximadamente 1,300 Escuelas de Bachilleres, son bastantes escuelas las que llegan a participar. Nosotros contamos en donde nos da un ingreso del 48% respecto a nuestros estudiantes, afortunadamente la Escuela de Bachilleres para cada una de las diferentes Facultades: administración, ciencias políticas, contaduría, medicina, etc. nosotros logramos colocar un poco más de 955 estudiantes, que nos da un porcentaje de 53%, pero además nosotros tenemos en el siguiente periodo que estadísticamente ingresan 200 alumnos más, que sumados con esos 955 estudiantes andamos en un 62%, cuando iniciamos la administración estábamos a un 45% y ahorita estamos a un 62%. Dentro de estos números estamos revisando algunas estadísticas porque hay algunas partes importantes en donde necesitamos ver las áreas de oportunidad, entre ella tenemos muy importantes el área de la salud y el área de las ingenierías, en las demás carreras tenemos un alto ingreso de tal manera que nuestros estudiantes sin mayor complicación logran ingresar, sin embargo, para estas dos áreas tanto las Ciencias de la Salud como las Ingenierías hemos estado trabajando con los cursos de preparación para este ingreso, por lo cual en esta ocasión a la Facultad de Medicina ingresaron 34 estudiantes de la Escuela de Bachilleres y también a la Facultad de Ingeniería ingresaron estudiantes, bajo sensiblemente en la Facultad de Ingeniería, tendríamos que trabajar nuevamente para recuperar los niveles, incluso la Facultad de Ingeniería en 2019 nos entregó un reconocimiento porque en 13 programas educativos que oferta la Facultad de Ingeniería, en 7 habíamos obtenido los mejores lugares. En esta ocasión se entregó

un reconocimiento a la Escuela de Bachilleres únicamente por 4 mejores promedios para las carreras de Médico, Electromecánica, Industrial en San Juan del Río e Industrial en Amazcala. La Escuela de Bachilleres también realiza diferentes libros de apoyo a la docencia, en las áreas de: matemáticas, física, química, biología; sin embargo, en esta ocasión dada la necesidad de la enseñanza, únicamente trabajamos con dos libros que son para primer semestre: el libro de Inducción Institucional y un libro de Lectura y Redacción. Dentro de los cursos de formación de profesores, trabajamos con 37 cursos con más de 877 profesores, la modalidad con la que estuvimos trabajando fue: trabajo colegiado, pedagógico, disciplinario, inducción institucional, tecnología de la información y comunicación para los 37 cursos. En ese mismo eje académico ya hemos mencionado que se logró la creación del Centro de Estudios de Educación Media Superior (CEEMS), se ha trabajado en particular con el Bachillerato Mixto, ya salió nuestra primera generación, entonces vamos a estar trabajando con una revisión de este programa educativo. Además, desde hace tiempo el FOCREA ha estado trabajando en la revisión, seguimiento y socialización de la propuesta de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), que es la propuesta de la Secretaría de Educación Pública Federal. También vamos a continuar con el trabajo para la gestión del nuevo Bachillerato Virtual y comenzaremos con los trabajos de revisión preliminar del programa PRE19. El FOCREA también está apoyando para la organización del XXII Coloquio Nacional de Formación Docente de Educación Media Superior, el cual se va a realizar los días 2, 3, 4 y 5 de noviembre, la sede será la Escuela de Bachilleres de la UAQ. Entre nuestros concursos tradicionales, un reto con Dexter ya llevamos prácticamente 20 años, es un concurso de matemáticas, un concurso muy activo del que está a cargo la maestra Rita. Además, participamos en el concurso de la Historia de la Filosofía que fue organizado por la Facultad de Filosofía, agradecemos al Doctor Salvador por la invitación a este concurso. Hemos tenido participación sobresaliente en la Olimpiada Estatal de Biología, un segundo y tercer lugar en el Plantel Amealco, a la Maestra Luz, muchas gracias por este apoyo y estar trabajando con los chicos para esta Olimpiada Estatal de Biología. También tenemos la Olimpiada Estatal de Matemáticas en donde 3 alumnos obtuvieron un segundo lugar: Sosa Gómez Yuliana del Plantel Sur, Ruiz Cabrera Rosario del Plantel Sur, Ramírez Ramírez David del Plantel Jalpan; en tercer lugar, tenemos a 2 estudiantes: Sánchez Robledo Carlos del Plantel Bicentenario, Ortiz Bonilla Aneli del Plantel Pedro Escobedo, muchas felicidades a nuestros chicos que están obteniendo estos lugares dentro de estas olimpiadas. En la Olimpiada de Física Plantel San Juan del Río: Adolfo Benjamín Rosas Casanova y Cynthia Ximena Raya Spindola obtuvieron el primer lugar. En la Olimpiada Estatal de Química tenemos un primer lugar Estatal y un segundo lugar Nacional con medalla de plata para Juan Antonio Camacho Velázquez del Plantel San Juan del Río. Tenemos a Magaly Villeda Cabrera del Plantel Jalpan, la cual recibió el Reconocimiento al Precio Nacional de la Juventud del año pasado, además tenemos a nuestra alumna Lorena Real Fonseca del Plantel Amealco que obtuvo la beca Rise, es una beca excelente, mientras esté estudiando puede irse a estudiar a donde guste a nivel internacional, es una beca excelente para la alumna Real Fonseca y este es uno de nuestros objetivos, que nuestros alumnos puedan llegar a esos niveles de aprendizaje. Se realizó el IV Coloquio Interno de Tutorías de la Escuela de Bachilleres, felicito a la maestra Laura Zúñiga por su organización, dentro del Académico recordamos que la organización del XXII Coloquio Nacional de Formación Docente de Educación Media Superior, es un evento del cual estamos esperando la participación de forma presencial de aproximadamente 900 personas en forma presencial y tendríamos un número semejante de manera virtual, vamos a estar trabajando en la modalidad híbrida en el Plantel Norte para este Coloquio. En el eje Tecnológico, se está dando prácticamente atención a aproximadamente a 6,000 aspirantes a la Escuela de Bachilleres, en donde se elabora todo el material, los exámenes, los quiz, para la aplicación de estos. Al principio les mostraba el porcentaje que se ha ido mejorando con respecto al ingreso de nuestros chicos de primer semestre. Además, en el área de Informática Educativa se ha estado

trabajando fuerte con la elaboración de los materiales, contamos con un apoyo por su parte muy decidido porque todo este material lo logran subir y lo logran organizar de una manera impecable, la plataforma del campus virtual de la Universidad en donde tenemos tanto el material para el Escolarizado, para el Semiescolarizado y para el Mixto, entonces es un trabajo increíble en el cual agradezco al maestro Eduardo Rodríguez y a todo su equipo que también llega a colaborar en esta área. En las aulas híbridas, estuvimos trabajando sobre la configuración para la posibilidad de regresar, desde el año pasado estuvimos trabajando en estas aulas híbridas, tuvimos la oportunidad de trabajar durante dos semanas tanto en el Plantel Norte como en el Plantel Sur, ya les comentaba que en el Plantel Norte no hubo ningún problema de conexión, porque ahí contamos con unas antenas de internet externas de Infinitem y en el Plantel Sur únicamente contamos con red UAQ y pues obviamente se nos saturaba con todos los grupos. También el material para manejar en Bachillerato Mixto, hemos conseguido y además con recursos propios la adquisición de diferentes equipos de cómputo, 40 computadoras fueron donadas por Gobierno del Estado, estas computadoras son para Plantel Sur, 33 computadoras que fueron compradas para las clases híbridas y esas computadoras actualmente ya se destinaron al laboratorio de matemáticas del Plantel Norte, así como las bocinas y micrófonos que fueran necesarios para el trabajo de estas aulas híbridas. Y también con recursos se llegó a hacer la compra de 127 computadoras para los laboratorios de Colón, San Juan del Río y además el TECAL de Colón; se está trabajando actualmente en la configuración de estas computadoras, todo este equipo de cómputo es de reciente adquisición, les pedimos un poquito de paciencia, los equipos ya se encuentran en bodega, sin embargo, nuestro equipo es limitado, las personas que están haciendo la configuración e instalación del software van a tardar un poco de tiempo en estar trabajando para poder lograr el funcionamiento de las mismas. En San Juan del Río se va a trabajar con el Laboratorio de Matemáticas, contamos con el Laboratorio de Informática, pero estas van a ser para el Laboratorio de Matemáticas exclusivamente. En Colón es para el reemplazo del Laboratorio de Informática y las otras 25 computadoras son para el TECAL del Plantel de Colón y 2 computadoras más que son las de profesores a cargo de estos Laboratorios. Ayer, logramos la gestión de 14 antenas de internet Infinitem para el Plantel Bicentenario, 3 que tenemos aquí en el Bachillerato Mixto y en las oficinas centrales, 36 antenas para Plantel Norte, 40 para el Plantel Sur y San Juan del Río está en proceso; estamos esperando que entre esta y la próxima semana se lleguen a instalar las antenas, es la información que tienen los Coordinadores, que en cualquier momento llegan los técnicos para hacer las instalaciones de sus equipos. Para los cursos virtuales hemos tenido fuerte apoyo por parte de FOCREA, los veranos y los talleres en donde además tenemos una gran cantidad de actividades, la sección de programación del área de Informática Educativa, nos hizo esta plataforma y mis respetos, la han visto las demás Universidades, han estado trabajando e interactuando para estar subiendo su material en cuanto a inscripción para todo el trabajo que tiene que ver con el Coloquio y pues agradecemos nuevamente al maestro Eduardo Rodríguez y a Daniel por el trabajo que han estado desarrollando en esta plataforma para el Coloquio Nacional. Dentro del eje de Educación Integral, Cultural y Deportivo tenemos lo siguiente: dentro de la Educación Integral en este periodo se realizaron 3,159 citas de atenciones psicológicas para personal interno y estudiantes, agradecemos el trabajo de la maestra Viviana, que ese trabajo ha sido muy significativo, logró sacar de crisis a diferentes chicos, todo esto fue atención vía telefónica; le pedimos a la Dra. Tere que nos autorizara la compra de teléfonos y el pago de los mismos para que las maestras tuvieran el acceso a este medio para poderse comunicar con los chicos y que las psicólogas pudieran contactarles, este fue un programa muy exitoso. Se han llevado a cabo 665 citas de Nutrición para 528 estudiantes. Tenemos una población de emergencia de 1998 en los Planteles Norte, Sur, Bicentenario y San Juan del Río. En este mismo eje de Formación Integral tenemos 185 Tutores con los cuales hemos trabajado 2041 tutorías individuales y 700 tutorías grupales. En el tema de la Coordinación de Género que está a cargo la maestra Brenda Trejo la cual ha estado

trabajado con la creación de la Unidad de Género de la Escuela de Bachilleres y entre las actividades que ha realizado el segundo foro del 8M, el ciclo de pláticas “Salud reproductiva de las y los adolescentes” y en la participación de los cursos de Inducción Institucional que tuvimos a principio de semestre con los chicos de primer semestre. Actualmente, se está trabajando con los talleres de “Juntos nos cuidamos”. También tenemos el “Día del Bienestar” que es organizado por el programa de Orientación Educativa, el Segundo Foro “El 68: memoria y movimientos estudiantiles”; las sociedades de alumnos organizaron un bazar navideño y participamos también dentro del primer festival de la Sierra Gorda y las “Jornadas del Saber” que llevamos de manera tradicional cada semestre en la Escuela de Bachilleres. Una actividad muy importante que llevamos con nuestros chicos fue el Día del Estudiante, se organizó un rally en todos y cada uno de los Planteles de la Escuela de Bachilleres, les pedimos a todos nuestros profesores de Cultura Física que organizaran dinámicas con los muchachos para poder participar, esperemos que el próximo año podamos realizar la misma labor; agradezco a los Coordinadores porque también estuvieron trabajando mucho en este evento. Con la Facultad de Ingeniería estuvimos trabajando un Workshop STEM Conociendo la Robótica en el Metaverso, que fue coordinado por la Facultad de Ingeniería y la Escuela de Bachilleres juntos colaboramos en este taller, inicialmente se inscribieron 50 alumnos y finalmente terminaron asistiendo 40 alumnos que fueron los que llegaron a egresar. Participamos en el VIII Festival Internacional de Lengua, Arte y Cultura Otomí en FLACO. En el aspecto Cultural, tenemos nuestro clásico “XXXIV Concurso de Calaveras Literarias” y “XXXVI Concurso y Exposición de Altares y Ofrendas” esto en el mes de octubre y además se llevó a cabo el “Segundo Concurso de Catrín y Catrina EBA” en donde participaron más de 150 alumnos. En el mes de abril, se llevó a cabo el “VIII Concurso y Exposición de Alebrijes” en donde participaron 112 alumnos. En lo deportivo tenemos una gran cantidad de talleres deportivos en más de 22 disciplinas tanto en formato virtual como presencial, los cuales han sido organizados desde la Coordinación del Deporte, además de los propios talleres que están organizados por la Escuela de Bachilleres; otros concursos más en donde hemos participado con torneos presenciales o virtuales son ajedrez, voleibol, futbol, etc., al interior de la UAQ. En los concursos de ajedrez incluso ya se compró un tablero electrónico y que esta es la oportunidad de tener las partidas virtuales y que cada uno de los chicos que participen automáticamente se estén actualizando a través de Facebook, entonces para que estén participando en estas sesiones. Tuvimos el primer lugar Femenil en ajedrez para la chica Camacho Fonseca Elena Sofía del Plantel Norte y un tercer lugar varonil para el chico Santiago Romero del Plantel Amealco. En los Juegos Nacionales también participamos y tenemos un 5to lugar para Elide Castañón Buendía en Luchas Asociadas del Plantel Bicentenario, también tenemos un 2do lugar para Enrique Emiliano Olvera Rodríguez en Luchas Asociadas del Plantel Bicentenario y la participación de Pablo Alberto Santos Carrillo en Basquetbol 3x3 del Plantel Jalpan. En Infraestructura, ¿Qué hemos hecho con la Infraestructura?, estamos felices, estamos orgullosos porque en este semestre logramos abrir nuestro 4to Plantel que se encuentra en el Municipio de Huimilpan, están en marcha los concursos para hacer la construcción del Campus de Huimilpan, es una inversión aproximadamente superior a los \$3,800,000 pesos que se van a aplicar en el Plantel Huimilpan, actualmente el propio Municipio nos está facilitando las instalaciones de la biblioteca y ahí también nos facilitaron el espacio para las computadoras, de tal forma que las clases de Informática se den en el mismo espacio. El maestro Toño Cárdenas ha estado muy pendiente de que las instalaciones para el Plantel Tolimán vayan por buen camino. La Universidad nos ha estado apoyando con toda la Infraestructura, es un espacio de momento en donde nos acomodamos, sin embargo, vamos a contar con un terreno donado por el Municipio, en próximos años comenzara a desarrollarse el Plantel en Tolimán; entonces ahorita en el mes de septiembre vamos a iniciar clases en el Plantel Tolimán, Bachillerato Mixto. El año pasado, el 16 de septiembre fueron firmados los documentos para la donación de un terreno en el Municipio de

Corregidora y este ya está en proceso de construcción, por aquí tenemos las fotografías tomadas recientemente de cómo está evolucionando la construcción de este Plantel, esperemos que el próximo año podamos iniciar clases, a ver si en el mes de febrero sacamos la convocatoria. También para el Municipio de Pinal de Amoles se ha estado trabajando en la construcción de nuevas aulas, nos hacen falta un aula y estamos trabajando en la construcción de una segunda etapa en la que se está invirtiendo aproximadamente \$1,300,000.00 y esto sería tanto para la loza como para los muros de esta aula que requerimos ahí; de momento se están realizando las clases sin ningún contratiempo nada más para que estén un poco más cómodos. En el Plantel de Amealco también había una primera etapa que se concluyó, estamos en los concursos para la segunda etapa de este edificio, ahí en Amealco nos hacen falta dos aulas, pero ya está la construcción de tal manera que va a ser un monto cercano a los \$4,000,000 de pesos para lograr terminar ese espacio en el Plantel de Amealco. En el Plantel Norte tuvimos una sorpresa el año pasado, de nuestros alumnos generalmente el 10% se inscriben después de que han sido aceptados por diferentes circunstancias y para nuestra sorpresa, el año pasado todos se inscribieron, afortunadamente cursamos de manera virtual y no hubo mayor complicación, de forma virtual se podía atender a los 55 alumnos sin problema, pero ahora que regresamos a presencial los alumnos no cabían en los salones, de tal forma que tuvimos que trabajar de improviso; Elisa, Fernando y su equipo de trabajo: Luis, Rogelio y Jorge estuvieron trabajando el fin de semana y cada semana hemos estado habilitando los salones que se han estado ampliando, a los maestros del Plantel Norte se les ha avisado que se harán los trabajos en fin de semana. Finalmente, después de un largo tiempo de estarlo platicando se pudo lograr el gimnasio en Plantel Norte, finalmente de forma oficial se cortó el listón, ya los chicos están asistiendo, los invitamos para que busquen alguno de los horarios disponibles porque tengo entendido que son atendidos por cada hora y media, entonces es cuestión de que busque los horarios disponibles; el horario en el que está disponible es de 05:00 a 21:00, entonces hay un buen tiempo para que puedan utilizar el gimnasio de Plantel Norte. En el Plantel Sur a pesar de que ya había sido inaugurado hace 2 años hicimos algunas mejoras en el gimnasio, a la izquierda tenemos la fotografía del antes y a la derecha del después, ya con el nuevo equipo que se ha estado adquiriendo, los invitamos a que esos dos gimnasios sean utilizados en beneficio de los chicos, si llegan a tener tiempo libre lo estén dedicando a estas actividades que les ofrecemos que pueden ser desde los talleres artísticos, culturales, deportivos o el propio gimnasio y si no también una cascarita en alguna de las canchas que también han sido acondicionadas; en el Plantel Norte contamos con 3 campos de fútbol, en el Plantel Sur con 1 y así en cada uno de los diferentes Planteles, hemos estado habilitando y rehabilitando los espacios deportivos. El año pasado con los recursos de PROFIC en donde Rectoría pone el 50% y Escuela de Bachilleres el 50% restante para formar una bolsa de \$1,000,000.00 de pesos, en Escuela de Bachilleres decidimos que ese recurso iba a ser para la accesibilidad e inclusión de nuestros estudiantes que lo requieren, de tal forma que se construyeron las rampas que cumplen con la normativa en cuanto a la pendiente y en cuanto al barandal y el ancho requerido de estos Planteles, tanto Plantel Norte como Sur; anteriormente teníamos unas que se llegaban a utilizar como rampas, en realidad había sido concreto que se había colocado para subir diablitos de carga o botes de basura y pues era prácticamente lo que se llegaba a utilizar para las sillas de ruedas que llegaban a haber, ahorita ya tenemos estos espacios que han sido habilitados a través de los fondos de este programa de PROFIC, agradezco a la Doctora Tere que haya tenido a bien el haber ofrecido estos apoyos a cada una de las unidades académicas donde los pudimos invertir de diferente manera, nosotros lo realizamos de esta forma. También con el Presidente Municipal del Municipio de Pedro Escobedo tenemos algunos acuerdos que se llegaron a hacer para el Campus de Pedro Escobedo, la Dra. Silvia, muchísimas gracias Doctora, porque gracias a esto el Presidente Municipal ha continuado con el apoyo y el compromiso que tiene es que cada año nos va apoyar con \$3, 000,000 de pesos para la Infraestructura en el Plantel Pedro

Escobedo; en esta ocasión, el recurso se invirtió para la cafetería de este Plantel. Además, llegamos a tener algunos problemas en el Plantel de Colón, se metieron personas externas y ocasionaron algunos destrozos en la Biblioteca, ya se instalaron las protecciones y también ese es el espacio en donde va a estar el TECAL de Colón. La reubicación y acondicionamiento de las oficinas del Plantel Jalpan, hubo un acuerdo con el Coordinador y pues tuvo a bien asignarnos un espacio y con recursos tanto del Campus como de la Escuela de Bachilleres logramos trabajar un acondicionamiento para el Plantel de Jalpan de la Escuela de Bachilleres. Una problemática que también ahorita nos llegó a sorprender fue la necesidad de contar con baños de uso mixto, de manera provisional, nosotros habilitamos algunos espacios, sin embargo, vamos a estar trabajando en la construcción de espacios exclusivos para estos baños mixtos, entonces poco a poco los vamos a estar realizando, van a ser en el Plantel de Norte, Sur y Bicentenario que son nuestros Planteles más numerosos. Con respecto al Informe Administrativo tenemos un análisis realizado dentro de las auditorías de calidad; son tutorías internas en los Planteles: Amealco, Pedro Escobedo, Sur y además una auditoría externa para los Planteles Norte y Sur agradecemos a Laura por la orientación que llegaste a realizar con todos y cada uno de los Coordinadores en la asesoría a las auditorías de calidad, han tenido si acaso una observación que fácilmente es solventada. Otra de las cosas ha sido la transferencia de recursos que llegamos a realizar para el uso de software, el Turnitin con una transferencia de \$11,100.00 pesos, también para el proyecto de ampliación de una red inalámbrica en el Plantel Norte, Sur, Bicentenario, Ajuchitlan y San Juan del Río se han invertido \$442,752.00 pesos, se ha realizado también la transferencia de fondos para lo que fue el taller que realizamos para la Facultad de Ingeniería Workshop STEAM: Conociendo la Robótica en Metaverso por un monto de \$59,500.00 pesos. El Software de Microsoft, las licencias tanto de Windows como de Office Escuela de Bachilleres ha efectuado una transferencia de \$152,000.00 pesos para el uso de este software, tenemos aproximadamente 8,000 estudiantes, así que tenemos una gran cantidad de equipo de cómputo, les pedimos a los estudiantes que se acerquen para ver el uso, porque ustedes tienen derecho a instalar el office, nada más es cuestión de que se pongan en contacto con DITI, hay licencias de las cuales estamos realizando el pago, también para la Biblioteca digital de la suscripción anual y para el uso del software de antivirus en las computadoras de todos los Planteles, y bueno contamos con finanzas sanas y transparentes, todo esto es por el trabajo que llegamos a hacer gracias a una política de austeridad que tuvo a bien la Dra. Tere que está trabajando desde Rectoría y nosotros continuamos trabajando junto con ella. Compromisos, con la Dra. Tere tenemos el Plantel de Corregidora en modalidad escolarizada, ya fui a darle una vuelta, si me sentí un poco triste cuando vi las condiciones en las cuales estaba el terreno a principios de año, sin embargo, fui hace 2 semanas y la zona está completamente transformada, ya hay una urbanización muy importante que se está realizando ceca de donde se está construyendo el Plantel Corregidora, está en la comunidad de Charco blanco. Entre los demás compromisos, también tenemos la reestructuración del Bachillerato Mixto, hemos visto que hay un área de oportunidad muy importante que es el regresar nuevamente las clases únicamente a la modalidad sabatina, ya tuvimos una primera reunión con los Coordinadores del Bachillerato Mixto para plantearles esta posibilidad y es muy probable que lo estemos trabajando próximamente; Dra. Concepción, por aquí FOCREA va a estar nuevamente en este trabajo, vamos a seguir con la elaboración de los materiales para el Bachillerato Virtual nos gustaría ya iniciarlo, sin embargo, necesitamos tener material de buena calidad porque este Bachillerato virtual es ofrecido a nivel Nacional, de hecho el maestro Fernando nos ha estado comentando la posibilidad de que todos los migrantes de Estados Unidos puedan llegar a integrarse a esta modalidad de Bachillerato, entonces lo que necesitamos es tener material de calidad para este Bachillerato Virtual, también esta este compromiso de hacer la apertura del Bachillerato Virtual que ya está aprobado, ya nada más lo que necesitamos es esta parte. Vamos a continuar con la generación e impartición de cursos sobre el mapa curricular de la Educación Media

Superior y vamos a comenzar la evaluación del PRE-19, sabemos que es un proceso muy laborioso, un poco complicado y largo y vamos a trabajar posiblemente tengamos alguna reestructuración, también por eso va a ser algo tardado, es una reestructuración que si va a mejorar la calidad de nuestros chicos egresados, hemos visto áreas de oportunidad que podríamos trabajar para beneficio de los estudiantes. También vamos a trabajar en la convocatoria para la revista de la Escuela de Bachilleres, ya que desde principios de este año logramos el registro de marca de la revista y del logo, tantísimos años habíamos estado trabajando con la revista voces, pero no contaba con registro ni del logo, ni de la marca, ni de nada y ahorita en la Escuela de Bachilleres ya contamos con este registro el cual está fechado hasta el año 2032, es para 10 años. También vamos a realizar la primera convocatoria para apoyo de investigación en el Centro de Estudios, seguiremos trabajando para obtener el registro del ISBN de los libros que son elaborados para el apoyo a la docencia de la Escuela de Bachilleres. Además, vamos a estar trabajando con la Dra. Margarita y le agradecemos mucho el trabajo que hemos tenido, tan solo en la anterior convocatoria para las clases de Tiempo Completo, ahora necesitamos para las de Tiempo Libre incluir actividades propias de la Escuela de Bachilleres para que un mayor número de profesores de la Escuela de Bachilleres logre estas plazas, entonces estaremos trabajando de la mano de la Dra. Margarita para llegar a realizarlo. Ya lo habíamos comentado, los baños mixtos en la mayoría de los Planteles, vamos a estar trabajando en la construcción de estos baños, un gimnasio para Plantel Bicentenario, desafortunadamente en San Juan del Río contamos con un espacio amplio para llegar a hacerlo, pero vamos a implementar el equipo para trabajar con el gimnasio en este Plantel. Ahorita he estado mencionando a algunas personas que han estado apoyándonos fuertemente en el trabajo; sin embargo, pues no quiero dejar de mencionarlos: La Maestra Rita Ochoa de la Secretaría Académica, la cual se encarga de la Coordinación de varias áreas; Maestra Rita, muchísimas gracias por su trabajo, sabemos que aunque tengas familia le dedicas bastante tiempo a la Escuela de Bachilleres, al Maestro Antonio Velázquez gracias, es el que nos está apoyando con todas las finanzas, al Maestro Eduardo Elías, a la Dra. Concepción Hernández la creación del FOCREA ha sido realmente un beneficio para la Escuela de Bachilleres y a la maestra Cecilia Cota que también se encuentra por aquí trabajando a lado de la Dra. Concepción, al Maestro Eduardo Rodríguez, al Maestro Alfredo Rodríguez, al Maestro Alfonso Mejía, Fernando Magaña, Viviana Trejo, Brenda Trejo, Laura Zúñiga y a todos y cada uno de los Coordinadores del Bachillerato tanto en la modalidad Escolarizada como Mixta, a los Coordinadores de Eje, a los jefes de área, profesores, administrativos, a todos sus alumnos y representantes de las sociedades de alumnos porque durante la pandemia todas y cada una de las áreas estuvimos trabajando los 365 días del año, tuvimos la atención psicológica, los cursos de Formación Docente y la elaboración de todo este material, el cual fue un trabajo que todos y cada uno de nuestros profesores decidieron dedicarlo a este trabajo, este trabajo y lo repetiré en todos lados a los que realmente reconocen su trabajo y estuvieron organizando lo hicieron durante la semana de diciembre, en Navidad y Año Nuevo estuvieron trabajando todos en la organización de forma virtual. Todos los maestros teníamos el acceso sin ningún problema a través del Campus Virtual, además la elaboración de los quiz, los exámenes autocalificarles que era una maravilla para muchos de los profesores que automáticamente obtenían los resultados para los estudiantes. Todos nuestros Coordinadores y administrativos tenían en óptimas condiciones el regreso a clases: jardín, limpieza, pintura, etc. Todas las actividades deportivas que se llevaron a cabo de forma virtual, como algunas actividades de forma presencial, actividades artísticas, actividades culturales que son organizadas por esta Unidad Académica, a todos muchísimas gracias.-----

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Muchas gracias Director, en estos momentos le solicitamos a la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca nos brinde un mensaje a la comunidad de la Escuela de

Bachilleres”.

Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca: “Con todo gusto, buenas tardes a todas y a todos, agradecer a la Escuela de Bachilleres este 4to Informe de Actividades en voz de su Director, en donde en verdad se aprecia, se valora mucho el trabajo que se está llevando a cabo, no es fácil ir abriendo Planteles en diferentes momentos, yo quiero agradecer al maestro Jaime la confianza porque en realidad nuestro Estado necesita de ese apoyo, es el espacio en donde podemos recibir a los jóvenes y transformar a todas y todos ellos, independientemente de que se queden o no en nuestras Licenciaturas deseamos que sí pero si no, que tengan esta información del Bachillerato para que puedan seguir adelante, entonces es para nosotros muy importante poder tener más espacios; me decía ahorita la maestra Viviana que con Huimilpan se completa el esquema de Bachillerato en el Estado, Huimilpan no tenía Bachillerato, yo no lo sabía, pero era el único Municipio que no tenía Bachillerato ahorita estamos con espacios prestados por el Municipio, pero en cuanto se construya la primera etapa del Campus ya se hará el cambio, es ahí en donde se valora y se ve la importancia de todo este esfuerzo y de nuevo quiero agradecer a todas y todos ustedes: docente, estudiantes, administrativos de nuestra prepa que nos permiten conseguir este trabajo y abrir estos espacios continuamente para que nuestra prepa siga creciendo y con ello nuestra Universidad; muchas gracias y muchas felicidades en este ejercicio de rendición de cuentas, Gracias maestro Jaime y a todo tu equipo de trabajo por todo el esfuerzo y compromiso con esta Universidad, así que siéntanse muy contentos de todo lo que están haciendo, muchas felicidades”.

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Le agradecemos las palabras Dra. Margarita. Siendo este un Consejo Extraordinario y desahogado el tema, agradecemos la presencia de todos ustedes y agradecemos su participación, así como despedimos también a la comunidad que nos siguió por redes sociales; los invitamos a estar pendientes de las convocatorias siguientes, buenas tardes a todos y que tengan un excelente día”.

No habiendo más asuntos que tratar, la M. en C. Rita Ochoa Cruz, Secretaria del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, da por terminada esta Sesión Extraordinaria, siendo las diecisiete horas con treinta y ocho minutos del día treinta y uno de agosto del dos mil veintidós.

**M. EN E.D. JAIME NIEVES MEDRANO
PRESIDENTE DEL H. CONSEJO
ACADÉMICO**

**M. EN C. RITA OCHOA CRUZ
SECRETARIA DEL H. CONSEJO
ACADÉMICO**